

## Pengabdian Kukerta Membangun Desa di Desa Senggoro Kecamatan Bengkalis Kabupaten Bengkalis

### Kukerta's Devotion to Building Villages in Senggoro Village, Bengkalis District, Bengkalis Regency

Taryono <sup>1</sup>, Septiani Rahayu <sup>2</sup>, Rendy Alfaid <sup>3</sup>, M.Gunawan <sup>4</sup>, Priska Dian Cristina <sup>5</sup>, Adia Pratama <sup>6</sup>, Nurul Irdina <sup>7</sup>, Muhammad Arsyad Syaputra <sup>8</sup>, Amelia Agustina Putri <sup>9</sup>, Aguslan <sup>10</sup>

<sup>1</sup> Dosen Pembimbing Lapangan, Universitas Riau

<sup>2</sup> Fakultas Perikanan dan Kelautan, Universitas Riau

<sup>3</sup> Fakultas Pertanian, Universitas Riau

<sup>4,5</sup> Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Riau

<sup>6,7</sup> Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Riau

<sup>8,9</sup> Fakultas Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Riau

<sup>10</sup> Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam

Email : [taryono@lecturer.unri.ac.id](mailto:taryono@lecturer.unri.ac.id) <sup>1</sup>, [dsenggoro23@gmail.com](mailto:dsenggoro23@gmail.com) <sup>2</sup>

---

#### Article History:

Received: 20 Juli 2023,

Revised: 15 Agustus 2023,

Accepted: 30 September 2023

**Keywords:** Local Wisdom, community service, work program, socialization.

**Abstract.** Kukerta Building the Riau University Village in Senggoro Village, Bengkalis District, Bengkalis Regency is a form of community service activity. This Kukerta will be held from 10 July 2023 to 19 August 2023. This kukerta has several themes that can be taken as themes for work programs that will be implemented during the kukerta. These themes are one superior theme and three selected themes. This article discusses work programs that have been successfully implemented during the Kukerta. The method for implementing kukerta that has been implemented consists of carrying out surveys and planning work program activities that are in line with the chosen theme and the conditions and problems that exist in the village. Kukerta student work program activities are in line with existing work programs in the village government and receive support from the village government and also the local community. This is shown by the large number of students who are involved in village and community activities, and vice versa by the large number of students who involve the community and village government in their work program activities. forms of activities involving the village government, namely collaboration activities with the Senggoro village children's forum with go green and leisurely walking activities, mobile legends e-sports tournaments and we also participate in several village activities such as the Clean and Healthy Living Behavior Assessment event which was held in Senggoro Village and the Bengkalis Regent's visit to the Dara Sembilan Tomb on the occasion of the 511th Bengkalis Regency Anniversary. Meanwhile, forms of activities that involve the community include the socialization of several Micro, Small and Medium Enterprises (MSMEs), pious children's festivals, posyandu and mobile legend e-sports tournaments involving many local youth. Riau University Kukerta is expected to provide benefits to village communities and the local village government, especially those aimed at creating significant changes to the village and giving a good impression to the village.

### Abstrak

*Kukerta Membangun Desa Universitas Riau di Desa Senggoro Kecamatan Bengkalis Kabupaten Bengkalis merupakan salah satu bentuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat. Kukerta ini dilaksanakan pada tanggal 10 Juli 2023 sampai dengan 19 Agustus 2023. Kukerta ini mempunyai beberapa tema yang dapat dijadikan tema program kerja yang akan dilaksanakan selama kukerta berlangsung. Tema-tema tersebut merupakan satu tema unggulan dan tiga tema pilihan. Artikel ini membahas tentang program kerja yang berhasil dilaksanakan selama Kukerta. Cara pelaksanaan kukerta yang dilaksanakan terdiri dari pelaksanaan survei dan perencanaan kegiatan program kerja yang sesuai dengan tema yang dipilih serta kondisi dan permasalahan yang ada di desa. Kegiatan program kerja mahasiswa Kukerta sejalan dengan program kerja yang ada di pemerintah desa dan mendapat dukungan dari pemerintah desa dan juga masyarakat setempat. Hal ini ditunjukkan dengan banyaknya mahasiswa yang terlibat dalam kegiatan desa dan kemasyarakatan, begitu pula sebaliknya dengan banyaknya mahasiswa yang melibatkan masyarakat dan pemerintah desa dalam kegiatan program kerjanya. Bentuk kegiatan yang melibatkan pemerintah desa yaitu kegiatan kerjasama dengan forum anak desa Senggoro dengan kegiatan go green dan jalan santai, turnamen e-sports mobile legends dan kami juga mengikuti beberapa kegiatan desa seperti acara Perilaku Hidup Bersih dan Sehat yang dilaksanakan di Desa Senggoro dan kunjungan Bupati Bengkalis ke Makam Dara Sembilan dalam rangka HUT Kabupaten Bengkalis ke 511. Sedangkan bentuk kegiatan yang melibatkan masyarakat antara lain sosialisasi beberapa Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM), festival anak soleh, posyandu dan turnamen e-sports mobile legends yang melibatkan banyak pemuda setempat. Kukerta Universitas Riau diharapkan dapat memberikan manfaat bagi masyarakat desa dan pemerintah desa setempat, khususnya bertujuan untuk menciptakan perubahan yang signifikan terhadap desa dan memberikan kesan yang baik bagi desa.*

**Kata Kunci:** Kearifan Lokal, pengabdian masyarakat, program kerja, sosialisasi.

## PENDAHULUAN

Program kuliah kerja nyata (KKN) merupakan salah satu program Universitas Riau sebagai salah satu yang memadukan Dharma Pendidikan, penelitian dan pengabdian mahasiswa terhadap masyarakat untuk membantu dan membimbing masyarakat dalam memanfaatkan sumber daya yang diharapkan dapat membantu mengembangkan potensi desa. Program ini diharapkan dapat menjadi saran untuk membantu mahasiswa dalam mengaplikasikan ilmu pengetahuannya secara nyata dan handal sehingga dapat memberikan nilai dan manfaat bagi masyarakat dalam mengembangkan potensi desa tersebut. Adapun kunci keberhasilan program ini adalah kerja sama antara pihak yang terlibat serta penerapan ilmu-ilmu yang dimiliki mahasiswa dengan tetap membawa nilai-nilai kebersamaan Universitas Riau, berfikir cerdas dan kreatif serta peduli terhadap masyarakat.

Mahasiswa Universitas Riau dalam kegiatan Kukerta Membangun Desa tahun 2023 tersebar di beberapa daerah diantaranya di Kabupaten Bengkalis. Salah satu desa yang menjadi lokasi Kukerta Membangun Desa tahun ini adalah Desa Senggoro. Jumlah mahasiswa Kukerta yang melaksanakan pengabdian di Desa Senggoro adalah 9 orang terdiri dari 5 orang perempuan dan 4 orang laki-laki. Mahasiswa tersebut berasal dari delapan prodi. Asal prodi mahasiswa yang

berbeda diharapkan dapat melaksanakan pengabdian dengan memanfaatkan ilmu pengetahuan dan keterampilan yang telah diperoleh selama menempuh kuliah di Universitas Riau.

Desa Senggoro adalah salah satu desa yang terdapat di pesisir pulau Bengkalis yang sudah lama berdiri di kecamatan Bengkalis Kabupaten Bengkalis. Desa Senggoro memiliki perwakilan perbatinan yaitu Laksamana Batin Hitam. Salah satu pemuda yang bisa melindungi masyarakatnya dan juga merupakan perwakilan desa untuk Kerajaan Siak Sri Indra Pura.

Desa Senggoro memiliki luas wilayah yaitu 17,35 km. Batas wilayah desa ini yaitu sebelah Utara berbatasan dengan Desa Bantan Tua, sebelah Selatan berbatasan dengan Desa Selat Bengkalis, sebelah Barat berbatasan dengan Kelurahan Rimba Sekampung dan sebelah Timur berbatasan dengan Desa Air Putih. Jumlah penduduk desa ini yaitu 7.439 orang, dengan jumlah penduduk laki-laki yaitu 3.734 orang dan jumlah penduduk Perempuan yaitu 3.705 orang. Pada desa ini, masyarakat memiliki beberapa mata pencaharian dengan rata-rata mata pencaharian yaitu berperan sebagai PNS dan pedagang. Selain itu, ada beberapa mata pencaharian seperti swasta, tukang, guru, petani dan lain sebagainya.

Menurut informasi yang telah ditemukan bahwa mata pencaharian pada desa ini pada umumnya PNS dan pedagang. Potensi desa ini juga mengacu pada perdagangan. Oleh sebab itu, program kerja mahasiswa kukerta Universitas Riau tahun 2023 mengacu pada tema yang sudah ditentukan dengan mempertimbangkan potensi yang ada di desa tersebut.

## **METODE PENERAPAN**

Metode penerapan yang digunakan pada Kukerta Membangun Desa di Desa Senggoro dirancang agar dapat melibatkan masyarakat dari golongan anak-anak hingga dewasa. Metode penerapan diawali dengan survei lokasi pada Desa Senggoro. Setelah melakukan survei lokasi dilanjutkan dengan rapat untuk mengkaji potensi desa, permasalahan yang ada di desa dan menemukan solusi dari permasalahan yang ada.

Rencana program kerja di lokasi kukerta diurutkan berdasarkan skala prioritas. Mahasiswa kukerta membagi diri secara berkelompok dalam mengambil masing-masing peran untuk mewujudkan rencana program kerja yang telah disusun. Pembagian kelompok kerja bertujuan untuk tercapainya semua program kerja yang telah direncanakan dalam waktu 40 hari di lokasi tersebut.

## **HASIL DAN KETERCAPAIAN SASARAN**

Pada tanggal 07 Juli 2023 mahasiswa kukerta Universitas Riau dilepas dikedung Ballroom SKA Co-Ex, Pekanbaru. Mahasiswa kukerta Universitas Riau yang lokasi pengabdiannya di Desa Senggoro Kabupaten Bengkalis berangkat ke lokasi pada tanggal 09 Juli 2023. Setelah itu, pada tanggal 10 Juli 2023, mahasiswa kukerta Universitas Riau yang lokasi pengabdiannya di Kecamatan Bengkalis mengikuti kegiatan pelepasan dan pelaksanaan kukerta di kecamatan Bengkalis, dimana acara ini dilaksanakan di aula kantor camat Bengkalis. Kegiatan ini dihadiri oleh sekretaris camat dan beberapa dosen pembimbing lapangan. Setelah kegiatan ini selesai, mahasiswa kukerta unri, dosen pembimbing lapangan dan sekretaris camat melakukan sesi foto bersama di aula kantor camat tersebut.



**Gambar 1.** Foto bersama dosen pembimbing lapangan dan mahasiswa kukerta Universitas Riau Kecamatan Bengkalis pada kegiatan pelepasan dan pelaksanaan kukerta.



**Gambar 2.** Foto bersama perangkat desa pada kegiatan Penilaian Hidup Bersih dan Sehat (PHBS) Dusun IV Desa Senggoro

Pada hari kedua, mahasiswa kukerta sudah mulai berbaur dengan Masyarakat melalui persiapan kegiatan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat (PHBS) yang dilaksanakan pada Dusun IV Desa Senggoro tempat kami mengabdikan. Selanjutnya, kami melaksanakan presentasi program kerja sekaligus pelepasan di aula kantor Desa Senggoro bahwasanya kami akan melaksanakan kukerta membangun desa di Desa Senggoro selama 40 hari.

Adapun program kerja yang dilaksanakan terbagi atas dua tema yaitu satu tema unggulan dan tiga tema pilihan. Untuk tema unggulan kami mengambil program mitigasi bencana sebagai program utama kami. Sedangkan untuk tema pilihan kami mengambil tema kesejahteraan dengan program kerja ketahanan ekonomi, supporting kesehatan dan keselamatan masyarakat, inovasi dan infrastruktur desa serta pemberdayaan masyarakat dan lembaga. Untuk tema literasi kami mengambil program peran mahasiswa dalam proses pembelajaran di sekolah, strategi belajar literasi dan numerasi. Sedangkan untuk tema potensi desa kami mengambil program membangun desa untuk keterbukaan informasi dan publikasi potensi desa serta penanggulangan kemiskinan.

### **3.1 Kegiatan Bersama Aparat Desa**

Kehadiran mahasiswa kukerta yang ada di Desa Senggoro mendapat respon yang baik dari pemerintah desa dalam pelaksanaan program kerja yang telah direncanakan berdasarkan hasil survei di lingkungan sekitar. Aparat Desa Senggoro dan ketua forum anak melibatkan mahasiswa kukerta Universitas Riau dalam membahas perencanaan kegiatan forum anak. Pada kesempatan ini kami memberikan pendapat terkait perencanaan kegiatan forum anak. Tindak lanjut dari hasil rapat tersebut adalah terlaksananya kegiatan penyuluhan mitigasi bencana, go green dan gerak jalan santai.

Sebelum melaksanakan kegiatan go green kami mengadakan penyuluhan mitigasi bencana terkait kegiatan tersebut. Kegiatan ini dilaksanakan pada Jumat, 11 Agustus 2023. Kegiatan ini dilaksanakan oleh anggota forum anak dan mahasiswa kukerta Universitas Riau serta dibersamai oleh bendahara desa dan pendamping desa. Kegiatan go green ini dilaksanakan di lingkungan sekitar kantor desa. Sedangkan, untuk pelaksanaan kegiatan gerak jalan santai dilaksanakan pada Minggu, 13 Agustus 2023. Kegiatan ini dilaksanakan oleh peserta dengan kategori anak-anak, remaja dan dewasa serta dibersamai oleh staff desa dan juga fasilitator forum anak. Kegiatan ini memiliki rute dengan start kantor desa dan finish di kantor desa. Pada kegiatan ini kami juga mengadakan doorprize untuk 30 kupon yang beruntung.



*Gambar 3. Kegiatan Penyuluhan Mitigasi Bencana yang diikuti oleh anggota forum anak dan dibersamai oleh staff desa dan pendamping desa*



*Gambar 4. Foto bersama staff desa dalam kegiatan go green yang di ikuti oleh anggota forum anak Desa Senggoro*



*Gambar 5. Foto bersama pada pembagian doorprize acara gerak jalan santai*

Bersama dengan direktur beserta jajaran Bumdes Senggoro kami juga berkolaborasi dalam mengadakan tournament e-sports mobile legends. Tournament ini berlangsung di halaman kantor USP Desa Senggoro selama dua hari.



*Gambar 6. Foto Bersama perangkat desa dan pemenang tournament e-sport*

Selain itu, pada tanggal 31 Juli 2023 kami juga dilibatkan dalam persiapan acara kunjungan Bupati Bengkalis ke Makam Dara Sembilan dalam rangka Hut Kabupaten Bengkalis yang ke-511.



*Gambar 7. Foto bersama Wakil Bupati Bengkalis pada acara kunjungan Bupati ke Makam Dara Sembilan sempena hari jadi ke-511 Bengkalis*

### 3.2 Kegiatan Bersama Pemuda Setempat

Mahasiswa kukerta Universitas Riau berkolaborasi bersama remaja masjid dan pemuda setempat dalam rangka memperingati 1 muharram. Dalam hal ini kami mengadakan festival Anak Sholeh dengan 4 cabang lomba yaitu tahfiz, tartil, adzan dan pidato. Perlombaan ini dikategorikan untuk anak SD dan SMP. Perlombaan ini di laksanakan selama 3 hari dimulai dari jumat sampai minggu tanggal 22, 23 dan 24. Kegiatan ini kami laksanakan di Masjid Al-Falah Desa Senggoro.



*Gambar 8. Foto bersama remaja masjid dan pemuda Dusun IV Desa Senggoro pada acara penutupan fetival anak sholeh*

Selain itu, kami juga dilibatkan dalam persiapan perlombaan menyambut 17 Agustus. Dalam hal ini kami bertugas membuat proposal untuk acara tersebut dan juga membantu dalam persiapan acara yang dilaksanakan di Dusun IV Desa Senggoro.



*Gambar 9. Gotong royong bersama pemuda setempat pada kegiatan persiapan acara 17 Agustus*

Selanjutnya, kami juga dilibatkan dalam gotong royong perbaikan MDA Al-Falah Dusun IV Desa Senggoro selama dua hari. Kegiatan ini kami lakukan bersama pemuda setempat dan dibersamai oleh komunitas mobil Bengkalis.



*Gambar 10. Foto bersama komunitas mobil Bengkalis pada kegiatan gotong royong perbaikan MDA Al-Falah Dusun IV Desa Senggoro*

### 3.3 Kegiatan Bersama Masyarakat

Program kerja mahasiswa kukerta Universitas Riau dalam merangkul masyarakat adalah melakukan survei UMKM yang bertujuan untuk mendapatkan info seputar umkm yang ada. Setelah melakukan survei pada beberapa umkm, langkah selanjutnya yaitu mengadakan sosialisasi mengenai umkm tersebut. Kegiatan ini dilaksanakan di aula kantor desa pada tanggal 15 Agustus 2023 yang di dampingi oleh pendamping desa serta pemateri dari alumni Universitas Riau.



*Gambar 11. Foto bersama pendamping desa, pemateri dan peserta pada kegiatan sosialisasi UMKM*

Selain itu, kami juga berkontribusi dalam membantu posyandu yang ada di Desa Senggoro sesuai jadwal yang telah ditentukan. Dalam kegiatan ini, kami melakukan beberapa hal seperti mengukur tinggi badan pada anak, menimbang berat badan anak dan beberapa hal lainnya.



*Gambar 12. Mengukur tinggi anak pada kegiatan membantu posyandu di Desa Senggoro*



### 3.4 Kegiatan Bersama Lembaga Pendidikan

Program kerja mahasiswa kukerta Universitas Riau dengan Lembaga Pendidikan yaitu ikut serta dalam mengajar di SDN 23 Bengkalis. Selain itu, kami juga mengikuti beberapa kegiatan di sekolah dasar tersebut seperti mengikuti upacara bendera di hari senin, mengikuti kegiatan senam di hari sabtu, ikut dalam melatih petugas pembawa upacara bendera, melakukan penataan ulang taman dan perpustakaan dan juga penataan ulang serta memperindah motivation tree yang ada di sekolah tersebut.

Program mengajar yang kami laksanakan di sekolah tersebut kami laksanakan sesuai jadwal yang telah ditentukan, kami ikut serta dalam mengajar siswa siswi sekolah dasar tersebut dalam beberapa bidang mata Pelajaran seperti mengajar Bahasa Inggris di setiap hari senin, mengajar Pendidikan agama Islam dan juga mengajar Pendidikan jasmani dan olahraga setiap harinya.



*Gambar 13. Mengajar di SDN 23 Bengkalis*

Selain itu, kami juga ikut serta dalam upacara bendera di hari senin sebagai bentuk pengabdian kami terhadap sekolah tersebut dan juga ikut melatih petugas pembawa upacara bendera di hari sabtu sebagai persiapan upacara bendera di hari senin. Kami juga ikut dalam kegiatan senam bersama di hari sabtu pagi dengan mengikuti gerakan senam yang telah ada di sekolah tersebut serta menambahkan gerakan senam lainnya untuk lebih memeriahkan kegiatan senam tersebut.



*Gambar 14. Foto Bersama Kepala Sekolah dan Guru SDN 23 Bengkalis*

Selanjutnya, mahasiswa kukerta Universitas Riau juga memiliki program kerja yaitu penataan ulang perpustakaan dimana kami menata kembali perpustakaan yang telah ada di sekolah tersebut. Kami juga melakukan penataan ulang taman dengan tujuan memperindah taman yang ada di sekolah tersebut. Selain itu, kami juga melakukan penataan ulang motivation tree dengan menambahkan rangkaian motivasi dan mengganti rangkaian motivasi yang telah usang dengan rangkaian motivasi yang baru.



*Gambar 14. Penataan ulang taman*



*Gambar 15. Penataan ulang motivation tree*

## **KESIMPULAN**

Mahasiswa kukerta Membangun Desa Universitas Riau tahun 2023 di Desa Senggoro mendapatkan respon yang baik dan positif dari kepala desa dan jajarannya serta masyarakat setempat yang berada di Desa Senggoro tersebut. Program kerja dirancang agar dapat melibatkan seluruh golongan masyarakat mulai dari anak-anak hingga dewasa dan juga dirancang berdasarkan potensi yang ada di desa tersebut. Program kerja juga di presentasikan dan di musyawarahkan dengan kepala desa beserta staff desa lainnya. Berdasarkan hasil musyawarah, program kerja mahasiswa kukerta Universitas Riau sejalan dengan program kerja yang ada di pemerintah desa tersebut. Selain itu, kami juga ikut serta dalam kegiatan desa selama kami melaksanakan kukerta di desa tersebut. Dengan adanya kerjasama anggota kelompok dan juga pihak-pihak yang terlibat,

program kerja kukerta Universitas Riau tahun 2023 dapat terlaksana dengan lancar dan sesuai rencana sebagaimana mestinya.

## **REFERENSI**

Hariana, Mardin, H., & Lasalewo, T. (2021). *Peranan Mahasiswa Kkn Dalam Melaksanakan Kegiatan Tambahan Di Lokasi Pengabdian Desa Botuwombato*. Gorontalo Utara: JAT.

Priyanto, A., Arifah, D., Alfi, E. M., Alisya, F., Irfan, M., & Tunisa, R. (2019). *Laporan Kuliah Kerja Nyata*. Bengkalis: SCRIBD.